



COSTA DE MARFIL

PROYECTO



"HOGAR AKWABA"

Barrio: **ABOBO**

Municipio: **ABIYÁN**

POBLACIÓN

638.237



LÍMITES

- Laguna Ébrié
- Golfo de Guinea
- Océano Atlántico

SUPERFICIE

82 km²



AKWABA - COSTA DE MARFIL

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO

El Hogar Akwaba, tiene como misión cuidar, proteger y dar una nueva oportunidad a los niños de la calle. En el origen estaba dirigido exclusivamente a los niños de la calle. Pero hoy hay también otras urgencias y necesidades a las que hay que dar respuesta. El Hogar se encarga de proteger, acoger.... a niños que están en situaciones de exclusión y problemáticas de índoles variadas.

Akwaba, que en el idioma local significa bienvenido - bienvenida, acoge cada año en torno a 50 niños procedentes de toda la ciudad en régimen de internado, dotándolos de todo lo necesario para su recuperación y reinserción en sus respectivas familias, así como en la sociedad. La edad oscila entre los 4 y los 16 años.

Los/as voluntarios/as tienen que involucrarse en este marco y desafío de la educación de estos niños con problemáticas variadas. Colaborarán con los y las educadoras del centro y harán todo lo posible para integrar la visión y los objetivos del Hogar que se materializa en la realización de actividades educativas.

UBICACIÓN DEL PROYECTO

El Hogar Akwaba está situado en el barrio de Abobo de Abiyán. Es un barrio dormitorio. Es decir, la mayoría parte de los habitantes trabajan fuera y vienen por la noche a dormir. Está compuesto esencialmente de gente de baja clase. Es un barrio popular. El Hogar está ubicado entre el Hospital "Henriette Bédié" y la Oficina de los Impuestos del barrio.

Abobo es sin duda el barrio más pobre de Abiyán, donde se han ido instalando en asentamientos irregulares la mayor parte de las familias procedentes de las zonas rurales. El barrio carece de un plan de ordenamiento urbanístico y de una red de saneamiento. Es el que tiene los mayores índices de paro y pobreza de Abiyán y uno de los mayores índices de natalidad, entre 130 y 200 nacimientos por día. Las carencias en seguridad, salud pública y escolarización infantil son también las más graves de Abiyán.

Por esta razón, la pobreza, el desempleo, la fragmentación familiar y la crisis socio-política del país hace que la situación sea muy grave y el azote de la pobreza golpee con mayor dureza a la población infantil-juvenil. Es por ello que el número de jóvenes que se encuentran en riesgo de exclusión social es muy elevado (niños/as de la calle, niños/as que trabajan, niños/as abandonados/as y explotados/as, niños/as y jóvenes involucrados/as en conflictos armados, niños/as con SIDA, niños/as y jóvenes en situaciones de privación de la libertad, etc.)

Nº DE PARTICIPANTES

2-3 Personas Voluntarias 

PERFIL DE LA PERSONA VOLUNTARIA

-Personas con experiencias educativas, que se defiendan en francés y sean capaces de vivir en comunidad.

-Personas delicadas y abiertas a la complejidad del carácter de los niños y a la complejidad de un centro como Akwaba.

-Personas abiertas que puedan adaptarse a la situación del lugar y sepan hacer la diferencia entre la vida europea y africana (comida, comportamiento de los chicos/as, trabajo, medio ambiente...).

-Tener más de 25 años con una cierta estabilidad emocional, psicológica y afectiva.



ÁMBITOS DE PARTICIPACIÓN

El trabajo de cooperación abarca los siguientes ámbitos:

-Presencia y cercanía entre los chicos: como un educador más del Hogar.

-Clases de repaso, actividades deportivas y recreativas, actividades culturales y artísticas...
Colaboración en las actividades con los chicos del Hogar y del barrio.

-Posibilidad de ofrecer algún taller formativo, psicopedagogía, actividades del tiempo libre...
intercambio cultural y formativo a los y las educadoras del Hogar.

-Inserción en la vida de la comunidad de Hermanos: comida, recreo, oración...

-Posibilidad de participar en la acampada con los chicos fuera del Hogar en un lugar determinado.

ALOJAMIENTO DE LAS PERSONAS VOLUNTARIAS

Hay dos entidades en el Hogar Akwaba: La Comunidad de los Hermanos y el Centro que se encarga de cuidar (proteger) a los niños. Podemos destacar la Escuela de Base, el Hogar de los niños, los talleres de los jóvenes y otras infraestructuras que acompañan el quehacer diario de los niños.

Los/as voluntarios/as participarán en la vida de la comunidad de los Hermanos. Hallarán alojamiento en la misma comunidad. Normalmente cada uno tendrá su habitación, con servicio completo. Las comidas con los Hermanos. La comunidad estará atenta para ofrecer una comida equilibrada entre lo local y lo europeo.





